Zeitschrift: Schaffhauser Beiträge zur Geschichte

Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Schaffhausen

Band: 93 (2021)

Bibliographie: Veröffentlichungen von Hans Ulrich Wipf

Autor: Wipf, Hans Ulrich

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 20.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Veröffentlichungen von Hans Ulrich Wipf¹

Bücher und Broschüren

- Die Hallauer Unruhen von 1790. Ein Beitrag zur Untersuchung der innenpolitischen Verhältnisse in der Alten Eidgenossenschaft vor dem Umbruch von 1798. Diss. Universität Zürich, Thayngen 1971
- Schaffhausen erwirbt die hohe Gerichtsbarkeit über den Reiat. Gedenkschrift zum Abschluss des Vertrages zwischen Schaffhausen und Österreich am 10. März 1723. Thayngen 1973
- Sagen und Legenden aus dem Kanton Schaffhausen. Gesammelt, erläutert und herausgegeben von Reinhard Frauenfelder. Neuauflage, überarbeitet und ergänzt von Hans Ulrich Wipf. Schaffhausen 1983
- 50 Jahre Rotary Club Schaffhausen 1938–1988. Schaffhausen 1988 [zusammen mit Bernhard K. Greuter]
- Lohn. Geschichte einer Schaffhauser Landgemeinde. 1. Aufl., Lohn 1988; 2. Aufl., Lohn 1998
- Sonnenburggut. Ein alter Schaffhauser Patriziersitz und seine Bewohner. Schaffhausen 1988 [zusammen mit Karl Schmuki]
- Sagen der Schweiz, hrsg. von Peter Keckeis. Band Schaffhausen/Thurgau. Zürich 1988 [zusammen mit Charles Rusca]
- Haus Zum Luchs [in Schaffhausen]. Ein Haus mit Geschichte. Schaffhausen 1991 [zusammen mit Dagmar Wilke]
- Der Munot in Schaffhausen. Schweizerische Kunstführer GSK, Serie 51, Nr. 501/502, Bern 1992, Neuauflage, Serie 95, Nr. 946, Bern 2014 [zusammen mit Werner Meyer]
- «Zum unteren Höfli» [in Schaffhausen]. Ein Bürgerhaus mit Kulturgeschichte. Schaffhausen 1994 [zusammen mit Dagmar Wilke und Edi Spleiss]
- Georg Fischer AG 1930–1945. Ein Schweizer Industrieunternehmen im Spannungsfeld Europas. Zürich 2001
- Haus Zur Peyerburg [in Schaffhausen]. Schaffhausen 2002 [zusammen mit Dagmar Hackländer-Wilke]
- Saurer. Vom Ostschweizer Kleinbetrieb zum internationalen Technologiekonzern. Baden 2003 [zusammen mit Mario König und Adrian Knoepfli]
- 600 Jahre Bogenschützengesellschaft der Stadt Schaffhausen. Schaffhausen 2004 [auch in Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 78, 2004, S. 9–160]
- Cilag 1936–2006. Geschichte eines Schaffhauser Pharmaunternehmens. Zürich 2006 [Kapitel betr. Entwicklung der Firma von den Anfängen bis 1990]
- Hans Sturzenegger. Persönlichkeit, Reisen und Werk. Zürich 2007 [zusammen mit Hortensia von Roda]

Die Bibliografie wurde von Hans Ulrich Wipf zusammengestellt, im Juli 2021 für den Druck durchgesehen und bis Dezember 2021 nachgeführt..

- In der Fremde ein Zuhause. Das Logierhaus Birch und seine Geschichte. Schleitheim 2009 [zusammen mit Britta Leise, Maya Orbann und Richard Sommer]
- Das Haus zum Einhorn in Schaffhausen. Schaffhausen 2011 [zusammen mit Hans Peter Mathis und Ulrich Wickli]
- Schaffhausen Stadt der Erker, Schaffhausen 2011 [zusammen mit Max Baumann]
- Schaffhausen Stadt der Erker. City of Oriel Windows [um eine englische Zusammenfassung erweiterte 2. Aufl.]. Schaffhausen 2012
- Wo Staub und Hitze einst den Alltag prägten. Das ehemalige Werk III von Georg Fischer und seine Geschichte. Schleitheim [2014]
- Das ehemalige Zunfthaus der Zunft zun Metzgern in Schaffhausen. Gedenkschrift zum Kauf des Hauses durch die Zunft vor 500 Jahren. Schaffhausen 2017
- Zünfte und Handwerk in Schaffhausen. Ihre Bedeutung und ihr gegenseitiges Verhältnis zur Zeit der Zunftherrschaft. Norderstedt 2020

Aufsätze

Zur Geschichte der Kirche von Lohn. Heimatblatt, 11. und 18.1.1964

Friedrich Emanuel Hurter (1785–1865). Ein Rückblick auf sein Leben aus Anlass seines 100. Todestages. Schaffhauser Nachrichten, 18., 20., 21 und 22.9.1965

Historische Dichtung und Geschichtswissenschaft. Eine vergleichende Betrachtung. Schaffhauser Nachrichten, 29.4.1967

Der Untergang der Schweizergarde in Paris. Schaffhauser Nachrichten, 19.8.1967

Die Gemeindehäuser in Lohn. Ein Rückblick in die Dorfgeschichte. Heimatblatt, 29.9.1967

Lohn. Kirchentrennung vor hundert Jahren. Heimatblatt, 29.9.1967

Das Pfarrhaus in Lohn. Eine geschichtliche Betrachtung zur aktuellen Pfarrhausbaufrage. Heimatblatt, 12.1.1968

Johann Konrad Maurers Pfarrjahre in Lohn (1830–1841). Heimatblatt, 1.3.1968

Die Ersterwähnung von Lohn. Zu einem «kleinen Jubiläum» der Reiatgemeinde. Heimatblatt, 10.5.1968

Um die meteorologische Station [in Lohn]. Heimatblatt, 9.8.1968

Ein Schiessunfall vor 175 Jahren. Episode aus der Zeit der Französischen Revolution. Heimatblatt, 9.8.1968

Das «Neue Haus» in Thayngen. Eine in Lohn aufgefundene Chronik gibt Auskunft über die Baugeschichte dieses Hauses. Heimatblatt, 29.8.1969

Der «Käppeliacker» bei Lohn. Zur Deutung eines Flurnamens. Heimatblatt, 3.10.1969

Theodor Fontane und der historische Roman. Schaffhauser Nachrichten, 23.1.1970

Das Ferienheim in Lohn. Ein nie verwirklichtes Projekt. Heimatblatt, 28.5.1971

Das Haus «zum vorderen Schenkel» an der Vordergasse [in Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 6.8.1971; Schaffhauser AZ, 6. und 7.8.1971

Interessante Dokumente aus dem «Fulacherbürgli». Schaffhauser Nachrichten, 3.11.1971 Das Schaffhauser Velodrom. Schaffhauser AZ, 6.11.1971

- Nachlese zum Abbruch des Korn- und Lagerhauses [an der Spitalstrasse in Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 14.7.1972
- Als in Thayngen eine Bierbrauerei errichtet werden sollte.... Heimatblatt, 4.8.1972
- Geschichte der Schaffhauser Brauereien. Schweizer Brauerei-Rundschau, 83. Jg., November 1972, S. 223–243 [auch Separatdruck]
- Zwei Briefe eines Lohner Auswanderers aus Brasilien. Heimatblatt, 22.12.1972
- Jakob Ehrat und Albert Einstein Skizze einer Freundschaft. Schaffhauser Mappe 1973, S. 29f.
- Heute vor 250 Jahren: Schaffhausen erwirbt Hoheitsrechte über den Reiat. Schaffhauser Nachrichten, 10.3.1973
- Das Schaffhauser Velodrom. Wochen Express, 28.9.1973
- Schaffhausen unter dem Eindruck der Französischen Revolution. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 50, 1973, S. 112–184
- Johannes von Müller und die Frage des Erwerbs von Büsingen durch Schaffhausen. Ein Briefwechsel aus dem Jahre 1797. Hegau 29/30, 1972/73, S. 316–318
- Nochmals: Die Ziegelei in Hofen. Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 1973, S. 16-17.
- Als sich die Schaffhauser um Kirchensitze stritten.... Wochen Express, 11.1.1974
- Zum Abschied von der Brühlmannschen Liegenschaft vor dem Schwabentor. Wochen Express, 22.2.1974
- Zur Geschichte des «Moosente»-Areals. Schaffhauser Nachrichten, 6.3.1974; Schaffhauser AZ, Klettgauer Zeitung und Schleitheimer Bote, 7.3.1974; Schaffhauser Bock, 8.3.1974
- Kleine Rückschau auf 16 Jahrzehnte GGS [Gemeinnützige Gesellschaft Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 26.3.1974
- Gottfried Keller als Gestalter historischer Themen. Schaffhauser Nachrichten, 29.3.1974
- Die «Krone» [in Schaffhausen] und ihre Geschichte. Schaffhauser Nachrichten und Schaffhauser AZ, 2.5.1974
- Kampf mit Zensur und Erscheinungsverbot. Die frühesten Schaffhauser Zeitungen. Schaffhauser Nachrichten, 6.9.1974
- Hans Wilhelm Harder als Sammler von Schaffhauser Altertümern. Wochen Express, 25.10.1974
- «Freiheit und Gleichheit». Die Wirkung der Proklamation vom 6. Februar 1798 auf Stadt und Landschaft Schaffhausen. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 51, 1974, S. 89–134
- 150 [richtig: 125] Jahre Nachbarnverein Mühlenen. In: 25 Jahre Scherrer-Druck Schaffhausen, Schaffhausen [1974]
- Einst vehement gefordert: «Zentralstrasse» statt «Vordergasse». Schaffhauser Nachrichten, 31.12.1974
- Johann Jakob Maurer (1737–1780), ein bedeutender Schaffhauser Künstler in Holland. Schaffhauser Mappe 1975, S. 28–29
- Johann Heinrich Füsslis Schaffhauser Verwandtschaft. Zum 150. Todestag des bedeutenden Zürcher Malers. Wochen Express, 11.4.1975
- Geschichtliche Daten zum «Pantli». Schaffhauser Nachrichten, 16.4.1975

Die «Judenschule» an der Neustadt. Schaffhauser Nachrichten, 28.4.1975

Johannes Kummer (1753–1813), der erste Thaynger Missionar. Ein Originalbrief aus dem Jahre 1790 aufgefunden. Heimatblatt, 23.5.1975

Ein Wasserrad soll sich wieder drehen [betr. Wasserkraftanlagen am Rheinfall]. Schaffhauser Nachrichten, 5.11.1975

Das Wasserrad am Rheinfall. Schaffhauser AZ, 26.11.1975

Münsterturm-Gerüste früher. Schaffhauser Nachrichten, 29.11.1975

Schaffhauser in Surinam. Schaffhauser Nachrichten, 23.12.1975

Das Schaffhauser Spenglerhandwerk im 18. Jahrhundert und die Anfänge der Scherrer-Spenglerei. In: Die Familie Scherrer zum Anker und ihr Spenglereigeschäft, Schaffhausen 1975, S. 10–15

Die Kirchenbücher von Lohn. Schaffhauser Mappe 1976, S. 26-30

Nochmals: Der Mohrenbrunnen. Schaffhauser Nachrichten, 20.2.1976

Zum 500. Jahrestag der Schlacht bei Grandson. «Der widder ouch gestossen hat» – 102 Schaffhauser fochten mit. Schaffhauser Nachrichten, 26.2.1976

Vor hundert Jahren: Hochwasser in der Unterstadt. Schaffhauser Nachrichten, 10.6.1976 Über den Bau des Schulhauses in Lohn. Heimatblatt, 6.8.1976

Zur Geschichte von Buchthalen. In: Quartier-Wegweiser, Oktober 1976. Wiederabdruck in: Quartier-Wegweiser, März 1983

Drei bedeutende Bürgerhäuser werden restauriert [betr. Häuser «Zum Glas», «Zum kleinen Käfig» und «Zum Spiegel»]. Schaffhauser Nachrichten, 23.11.1976

Der «fatale Brief» Johannes von Müllers. Die Stimmung in Schaffhausen am Vorabend der Helvetischen Revolution. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 53, 1976, S. 191–226

Ein Napoleon-Bildnis Johann Georg Otts. Neuentdeckungen zum Frühwerk des Schaffhauser Bataillenmalers. Schaffhauser Mappe 1977, S. 25–26.

Aus Briefen Pfarrer Alexander Becks in Lohn. Heimatblatt, 28.1.1977

Die Ehrenbürger der Stadt Schaffhausen seit 1834 [Liste]. Schaffhauser AZ, 11./12.3.1977

Kleiner Nachruf auf den «Karpfen». Schaffhauser Nachrichten, 22.7.1977

Die St.-Agnesen-Amtsschütte. Zur Geschichte der Häuser Repfergasse 4–8. Schaffhauser Nachrichten, 19. und 21.11.1977; Schaffhauser AZ, 31.12.1977. Unveränderter Teil-Wiederabdruck: Schaffhauser Nachrichten, 5.12.1986

Reiat. Zur begrifflichen Ausweitung eines Flurnamens. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 54, 1977, S. 7–42

Zur Schaffhauser Revolutionsgeschichte: Ein in Büsingen verlesenes «Warnungsmandat vor rebellischen Gedanken» aus dem Jahre 1789. Hegau 34, 1977, S. 206–208

Ein Künstler vom Reiat: Der Bildhauer Conrad Bührer (1852–1937) aus Stetten. Schaffhauser Mappe 1978, S. 27

Zur Restauration des Gerberbrunnens. Schaffhauser Nachrichten, 18.1.1978

Kaiserbesuch in Neuhausen: Zar Alexander I. am Rheinfall. Schaffhauser Magazin 2/78, S. 20

Die Masken an der Säule des Platzbrunnens. Der weintrinkende Wasserspeier vom Platzbrunnen. Schaffhauser Nachrichten, 7.8.1978

- Ein halbes Jahrhundert Museum zu Allerheiligen. Schaffhauser Nachrichten, 1.9.1978 Einst gehörten sie zum vertrauten Bild Schaffhausens: Trotten – alte Zeugen der
 - Vergangenheit. Schaffhauser Nachrichten, 9.9.1978
- Schaffhausen anno 1918. Jubiläumsausgabe zum 60jährigen Bestehen der Schaffhauser AZ, Nr. 1, 20.9.1978
- Eine Seereise von Hamburg nach Singapore im Jahre 1860. Briefe des Kaufmanns Conrad Sturzenegger (1840–1909) an seine Geschwister in Trogen. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 55, 1978, S. 126–153
- Zum 300. Geburtstag eines bedeutenden Schaffhausers: Johannes Rietmann (1679–1765), General in sardinischen Diensten. Schaffhauser Mappe 1979, S. 17–21
- Vor 60 Jahren: Die letzte Gemeindeversammlung im St. Johann. Schaffhauser AZ, 10.1.1979
- Agenten konnten «Schweizer Bürgerrecht billigst besorgen». Als zwischen 1867 und 1874 in Schaffhausen mit dem Bürgerrecht Schacher getrieben wurde. Schaffhauser Nachrichten, 21.2.1979
- Arbeitslosigkeit Lebensmittelmangel Ursachen des Generalstreiks [von 1918]. Schaffhauser AZ, 28.2. und 14.3.1979
- Wie Thayngen und der Reiat zu Schaffhausen kamen. Schaffhauser Magazin Nr. 1, 1979, S. 15-17
- Ammann «eines der guten alten Geschlechter zu Schaffhausen». Schaffhauser Nachrichten, 24.3.1979
- Vor 300 Jahren wurde das Kornhaus auf dem Herrenacker gebaut. Schaffhauser Nachrichten, 27.4.1979
- 300 Jahre Haus «Zum halben Mond» an der Oberstadt [Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 11.7.1979
- Die Kirche St. Martin in Lohn. Kirchenbote, Juli/August 1979, Nr. 7
- Beiträge zur Biographie des Schaffhauser Stukkateurs Samuel Höscheller. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 56, 1979, S. 143–187
- Die Schaffhauser Saalbaufrage. Kleiner Rückblick auf ein (immer noch) aktuelles Kapitel Lokalgeschichte. Schaffhauser Mappe 1980, S. 23–28
- St. Martin in Lohn die Mutterkirche des Reiats. Schaffhauser Magazin 1980, Nr. 1, S. 5
- Die Ziegeleien in Lohn. Kurzer Rückblick auf die lange Geschichte einer ortsverbundenen Industrie. Schaffhauser Magazin 1980, Nr. 1, S. 27–31
- Nicht verschwunden: Büste aus dem Mosergarten [betr. Denkmal Heinrich Moser]. Schaffhauser Nachrichten, 21.7.1980
- Die Gemeindepräsidenten von Lohn. Heimatblatt, 19.9.1980
- Strassennamen im Widerstreit der Meinungen. Schaffhauser Magazin 1980, Nr. 3/4, S. 37
- Der Bau des bischöflich-konstanzischen Amtshauses in Schaffhausen 1553–1558.
 - Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 57, 1980, S. 98-124
- Johann Christoph Bahnmaier (1834–1918). Ein bedeutender Repräsentant des baulichen Historismus in Schaffhausen. Schaffhauser Mappe 1981, S. 45–47

- 150 Jahre Demokratie im Kanton Schaffhausen. Die Staatsumwälzung von 1831. Schaffhauser AZ, 13. und 20.5. 1981; Schaffhauser Nachrichten, 16. und 21.7.1981; Klettgauer Zeitung/Schaffhauserland, 28.4., 4., 5. und 7.5.1981
- Zur Geschichte des Hauses «Zum Storchen» [an der Stokarbergstrasse, Schaffhausen]. Schaffhauser AZ, 8.10.1981; Schaffhauser Nachrichten, 10.10.1981
- Zur Geschichte des Hauses «Zum eichenen Fass». Fass-Ziitig 1981, Nr. 16, S. 10-11
- Johann Jakob Maurer (1737–1780), Kunstmaler. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 58, 1981, S. 149–151
- Heinrich Pletscher (1878–1952), Dr. iur., Regierungsrat, Stadtpräsident. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 58, 1981, S. 218–230
- Johannes Rietmann (1679–1765), General in sardinischen Diensten. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 58, 1981, S. 231–235
- Die ersten Photographen in Schaffhausen. Schaffhauser Mappe 1982, S. 59-62
- Städtische Wirtschaften (I): Das Restaurant «Zum alten Schützenhaus». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 1/82
- Vom alten Bauamtsmagazin am Kirchhofplatz. Schaffhauser Nachrichten, 20.3.1982
- Einst eine Stätte fröhlicher Geselligkeit. Zur Geschichte des Kammgarn-Areals. Schaffhauser Nachrichten, 22.5.1982
- Die Schandgeigen von Lohn. Schaffhauser Magazin 1982, Nr. 2, S. 11
- Städtische Wirtschaften (II): Das Restaurant «Zum alten Emmersberg». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 2/82
- Rätsel um den Tellbrunnen. Schaffhauser Nachrichten, 1.10.1982
- Städtische Wirtschaften (III): Das Restaurant «Commercio». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 3/82
- Vor 50 Jahren wurde Walther Bringolf Stadtpräsident. Die Stadtpräsidentenwahl von 1932. Schaffhauser AZ, 6.11.1982
- Die Jahrgängervereine in Schaffhausen. Schaffhauser Nachrichten, 18.12.1982
- Geschichte der Schaffhauser Bierbrauereien. Von den Anfängen bis zur Einstellung des letzten Kleinbetriebes im Jahre 1916. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 59, 1982, S. 44–121
- Das Rittergut. Ein frühes Beispiel sozialen Wohnungsbaus in Schaffhausen. Schaffhauser Mappe 1983, S. 31–33
- Ein altes Gebäude in neuem Lichte: Das Obervogtshaus in Lohn. Schaffhauser Nachrichten, 14.1.1983
- Städtische Wirtschaften (IV): Das Casino. An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 1/83
- Eine denkwürdige Wahl vor 100 Jahren. Adolf Strub, der erste Arbeiter im Grossen Rat [des Kantons Schaffhausen]. Schaffhauser AZ, 26.2.1983
- Städtische Wirtschaften (V): Die Weinstube «Zum kleinen Käfig». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 2/83
- Vor 250 Jahren: Wie die St. Johann-Kirche zu ihren Stuckdecken kam. Schaffhauser Nachrichten, 2.9.1983

- Vor 175 Jahren: Der St.-Johann-Turm sollte abgebrochen werden. Schaffhauser AZ, 24.9.1983; Schaffhauser Nachrichten, 11.10.1983
- Ein Schulhaus, das (Lokal-)Geschichte machte: 50 Jahre «Gelbhausgartenschulhaus» (Gega). Schaffhauser AZ, 29.10.1983
- Städtische Wirtschaften (VI): Das Restaurant «Schützenhaus Birch». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 3/83
- Zur Situation der Malkunst in Schaffhausen um die Mitte des 18. Jahrhunderts. Eine Beschwerde der Schaffhauser Kunstmaler an den Rat vom Jahre 1766. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 60, 1983, S. 204–208
- Aus dem Leben eines «kleinen» Schaffhauser Stadtbürgers im 18. Jahrhundert. Die Selbstbiographie des Spitalschreibers Andreas Müller. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 60, 1983, S. 209–218
- Der Span aus des Bürgermeisters Bank. Eine ungewöhnliche Schaffhauser «Urkunde» aus dem Jahre 1614. Schaffhauser Mappe 1984, S. 51–52
- Unbekanntes über einen bekannten Spruch: Die Inschrift [«Lappi tue d'Auge uf»] am Schwabentor. Schaffhauser Nachrichten, 10.1.1984
- Neu entdeckt: Stimmers Geburtshaus. Zur Stimmer-Ausstellung im Museum zu Allerheiligen. Schaffhauser Nachrichten, 18.1.1984
- 150 Jahre Stadtrechnung. Ein Jubiläum und seine historischen Hintergründe. An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 1/84
- Die Salmansweiler Häuser in Schaffhausen. Zur 850-Jahrfeier der Stiftung des Klosters Salem. Schaffhauser Nachrichten, 19.5.1984
- Städtische Wirtschaften (VII): Der Gasthof «Zum Adler». An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 2/84
- Als die Schaffhauser Wasserversorgung gebaut wurde. Bericht eines Arbeiters aus dem Jahre 1884. Schaffhauser AZ, 9.8.1984
- Wie es zum Abbruch des Bogentors kam. Schaffhauser Nachrichten, 20.10.1984
- Städtische Wirtschaften (VIII): Das Theater-Restaurant. An unser Personal. Informationsdienst der Stadt Schaffhausen, Nr. 3/84
- «Ein küpfern Gefässlin mit Branten Wein angezündet». Vor 200 Jahren stiegen in Schaffhausen die ersten Heissluftballone. Schaffhauser Nachrichten, 3.11.1984
- Die Hotels am Schaffhauser Bahnhof. Schaffhauser Magazin 4/84, S. 20f.
- Ein «harschlichs und fürstlichs Gebüw». Vor 500 Jahren entstand die Neue Abtei. Schaffhauser Nachrichten und Schaffhauser AZ, 8.12.1984
- Handwerk und Gewerbe auf der Schaffhauser Landschaft im Ancien régime. Dargestellt am Beispiel der Gemeinde Lohn. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 61, 1984, S. 95–148
- Ist 1985 ein Jubiläumsjahr oder nicht? Überlegungen zur Datierung des Bauabschlusses am Munot. Schaffhauser Mappe 1985, S. 45f.
- Ist 1985 ein Munot-Jubiläumsjahr? Wann wurde das Schaffhauser Wahrzeichen vollendet? Schaffhauser AZ, 14.1.1985
- Morde, Brände, tollwütige Hunde und kühne Luftfahrer. Neuentdeckte Schaffhauser Chronik berichtet über 1785. Schaffhauser AZ, 26.1.1985

- Flüchtlinge zur Zeit der Französischen Revolution. Schaffhauser Magazin 1/85, S. 55f.
- Berühmt durch Bach [Die ersten Bachkonzerte in der Kirche St. Johann in Schaffhausen]. SN-Magazin zum 15. Internationalen Bachfest Schaffhausen, Beilage der Schaffhauser Nachrichten, 3.5.1985
- Vorläufer der heutigen Jugendfeste: Die Maifeste im alten Schaffhausen. Schaffhauser Nachrichten, 4.5.1985
- Aus einem alten Ratsprotokoll zitiert: Brandstiftung in der Randenwirtschaft. Schaffhauser Magazin 2/85, S. 57
- Die Malereien am Schwabentor. Schaffhauser Nachrichten, 22.6.1985
- Die Pfarrer von Lohn. Ein Rückblick auf 700 Jahre kirchliches Leben auf dem Reiat. Heimatblatt, 17., 24. und 31.5., 7. und 14.6.1985
- «Es ist und bleibt eben doch das schönste Fest...». Von früheren Schaffhauser Jugendfesten. Schaffhauser Nachrichten und Schaffhauser AZ, 17.8.1985
- Freiheitsbäume in Trasadingen und Osterfingen. Zur Situation in den beiden Gemeinden am Vorabend der Helvetischen Revolution von 1798. Schaffhauser Magazin 3/85, S. 37–39.
- Lohn die «Stadt auf dem Berge». Auch der Reiat hat seine musikalische Tradition. Schaffhauser Nachrichten, 12.10.1985
- Hans Georg Trippel (1666–1719), ein Schaffhauser als königlich-preussischer Festungsbaumeister in Magdeburg. Schaffhauser Magazin 4/85, S. 34
- Schützengraben, Schützenlinde und Schützenhaus. Von den Übungsstätten der Schaffhauser Bogen- und Büchsenschützen. Schaffhauser Magazin 4/85, S. 49–51
- Der Abbruch des «Grossen Widders» [Bollwerk in Schaffhausen]. Schaffhauser Magazin 4/85, S. 69
- Als das Bogentor verschwand [Stadttor in Schaffhausen]. Schaffhauser Magazin 4/85, S. 71f.
- Die Zunfthäuser. In: Schaffhauser Zünfte, Schaffhausen November 1985 [Begleitbroschüre zur gleichnamigen Ausstellung in den Räumen des Schweizerischen Bankvereins Schaffhausen], auch Schaffhauser Bock, 5.12.1985
- «Im goldnen Sternen zu Aska-Lohn». Wie vor 75 Jahren ein Zürcher Kurgast seine Ferien auf dem Reiat verbrachte. Heimatblatt, 13.12.1985
- Die Gemeinde auf und an der Steig. Zur Geschichte einer alten Schaffhauser Vorstadt. Schaffhauser Mappe 1986, S. 37–40
- Als sich die Schaffhauser aufs Zweirad wagten. Schaffhauser Magazin 1/86, S. 51–55.

 Nachdrucke in: Das Veteranenmotorrad, Heft 1, 1987, S. 20–25, und Ventil.

 Mitteilungsblatt der Pro Velo Schaffhausen, 3/2008, 1/2009, 1/2010, 2/2010, 3/2010
- Wie ein Schaffhauser einst russischer Hochsprungmeister wurde. Der Rekordsprung des Carl Ziegler. Schaffhauser Magazin 1/86, S. 63–65
- Vom Reiater Bauernbuben zum Indien-Missionar. Zum 100. Todestag von Adam Bührer. Schaffhauser Nachrichten, 26.4.1986
- Tausend Jahre Schaffhauser Spitalgeschichte. Schaffhauser Nachrichten, 2.5.1986
- Neues zur Biographie Samuel Höschellers. Unsere Kunstdenkmäler 37, 1986, 2, S. 146–154

Schaffhausen und die Schlacht bei Sempach. Schaffhauser Nachrichten, 12.7.1986 500 Jahre lang wurde im «Schiff» am Freien Platz gewirtet. Schaffhauser AZ, 17.7.1986 Stukkateur und Kunstmaler Hans Jacob Schärer. Zum 250. Todestag eines bedeutenden Schaffhauser Künstlers. Schaffhauser Nachrichten, 10.10.1986

Die Lohnemer Chilbi – und was dahintersteckt. Schaffhauser Nachrichten, 1.11.1986 In Schaffhausen anno 1861. In: 125 Jahre Schaffhauser Nachrichten, 22.12.1986, S. 97f.

«Von dem alterthümlichen Gewande der Stadt». [Bildseite mit Lithografien von Emanuel Labhardt]. In: 125 Jahre Schaffhauser Nachrichten, 22.12.1986, S. 99

Alte Neujahrsbräuche in Lohn. Schaffhauser Nachrichten und Heimatblatt, 31.12.1986 «...doch kann man die Stadt nicht eigentlich schön nennen». Das Schaffhauser Stadtbild

im Urteil früherer Jahrhunderte. Schaffhauser Mappe 1987, S. 23–27

Lohn. Zum Abschied von einem Naturdenkmal [Ehestumpen im Kurzloch]. Schaffhauser Nachrichten, 18.3.1987

Aus der langen Geschichte des Gasthofes «Zum Adler» an der Vorstadt. Schaffhauser AZ, 15.5.1987

Die Schaffhauser Grenzkarte von Hauptmann Heinrich Peyer. Schaffhauser Magazin 2/87, S. 16f.

Die Grenze in der Sage. Schaffhauser Magazin 2/87, S. 81

Knorr begann in einer Schuhfabrik. Schaffhauser Nachrichten, 1.7.1987

Zur Entstehung des Waldbesitzes der Stadt Schaffhausen [zusammen mit Rolf Fehr]. Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen, Nr. 7, Juli 1987, S. 595–602

Seit wann feiern die Schaffhauser den 1. August? Beilage der Schaffhauser Nachrichten zum 1. August 1987

Der erste Schaffhauser Ehrenbürger: S. D. Fürst Maximilian Karl von Thurn und Taxis. In: Rudolf C. Rehm (Hrsg.), Postgeschichte und klassische Philatelie des Kantons Schaffhausen, Schaffhausen 1987, S. 97–108

Damals, als der KV gegründet wurde.... Kleine Rückblende auf das Jahr 1862. aktuell KVS 11/87, Spezialnummer 125 Jahre Kaufmännischer Verein Schaffhausen, S. 11–13

Aus der langen Entstehungsgeschichte des Museums zu Allerheiligen. Schaffhauser Mappe 1988, S. 35f.

Der Brand des Schwabentors. Schaffhauser Magazin 1/88, S. 60f.

Die Schlauchweber von Lohn. Schaffhauser Magazin 1/88, S. 71

Das «Schützenhaus» in Flammen. Schaffhauser Magazin 1/88, S. 75

Zur Gründung des Schreinermeister-Verbandes [Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 9.9.1988

Woher stammt unser Schaffhauser «Tokayer»? Schaffhauser Magazin 3/88, S. 45-47

Streiflichter auf 150 Jahre Buchhandlung Meili. Schaffhauser Nachrichten, 18.11.1988 (Beilage)

150 Jahre Schaffhauser Stadthaus – oder: Wie es zur Gründung des Munotvereins kam. Schaffhauser Mappe 1989, S. 39–41

Anna Maria Fund – ein Schaffhauser Findelkind von einst. Schaffhauser Nachrichten, 31.1.1989

- «Auf des Munots altem Turme…». Wie die Schaffhauser zu ihrer vertrauten «Lokalhymne» kamen. Schaffhauser Nachrichten, 22.4.1989
- Wie die Fotografie nach Schaffhausen kam. Schaffhauser Nachrichten, 17.6.1989
- Fürst als erster Schaffhauser Ehrenbürger [Maximilian Karl von Thurn und Taxis]. Schaffhauser Nachrichten, 24.6.1989
- «Die Bürger lesen die Zeitung auf der Strasse…» Vor 200 Jahren: Die Französische Revolution und ihre Wirkung auf Schaffhausen. Schaffhauser AZ, 14.7.1989
- «Wenn man den Bogen überspannt, so reisst die Sehne». Ein Schaffhauser als Augenzeuge der Französischen Revolution [Daniel Maurer, Uhrmacher]. Schaffhauser Nachrichten, 14.7.1989
- Waldnutzung in früherer Zeit. Schaffhauser Magazin 3/89, S. 35-37
- Die Entstehung des Waldfriedhofes. In: Waldfriedhof Schaffhausen 1914–1989, Schaffhausen 1989, S. 3–6
- Frühere Schaffhauser Friedhöfe. In: Waldfriedhof Schaffhausen 1914–1989, Schaffhausen 1989, S. 9–11
- Conrad Beck und sein Geburtsort Lohn. Schaffhauser Nachrichten, 18.11.1989
- Neues zur Baugeschichte des Zunfthauses «Zum Rüden» [in Schaffhausen]. Schaffhauser Mappe 1990, S. 23–27
- Aus der bewegten Geschichte von St. Johann: 350 Jahre Amtskirche der Schaffhauser Antistes. Schaffhauser Nachrichten, 2.3.1990
- Der St. Johann hat Bilderstürmer und abbruchwütige Architekten überlebt.

 Die Schaffhauser «Kathedrale» kann auf eine bewegte Geschichte zurückblicken.

 Schaffhauser AZ, 2.3.1990 [siehe auch Schaffhauser Nachrichten vom 2.3.1990]
- Vom Keltengrab zum N4-Tunnel. Aus der Geschichte des Quartiers Hochstrasse-Geissberg. In: Das Quartier Hochstrasse-Geissberg und Umgebung stellt sich vor, Schaffhausen (Februar) 1990, S. 3–7
- Rückkehr der alten Münsterkanzel nach 125 Jahren. Die Sandsteinkanzel von 1594 wurde renoviert. Schaffhauser Nachrichten, 24.3.1990
- Aus der Zeit der Revolutionswirren. Als Diessenhofen dem Kanton Schaffhausen einverleibt wurde. Schaffhauser Magazin 1/90, S. 68f.
- Als [vor 150 Jahren] der Fischmarkt[-Brunnen] weichen musste. Zur Neugestaltung des Platzes vor der Kirche St. Johann. Schaffhauser Nachrichten, 7.8.1990
- Wie die Schaffhauser zu ihrer ersten Tageszeitung kamen. Vor 150 Jahren wurde das «Tageblatt» gegründet. Wochen Express, 20.9.1990
- Hirsche im Stadtgraben von alters her. Schaffhauser Nachrichten, 26.9.1990
- Vom schwarzen Engel und der weissen Straussfeder [betr. Geschichte des Hauses Platz 8]. Schaffhauser AZ, 11.12.1990
- Der Moser-Damm Ursprung der Schaffhauser Industrie? Schaffhauser Magazin 4/90, S. 23-25
- Aus der Sammlung des Stadtarchivs Schaffhausen:. Schaffhauser Industriefirmen auf alten Briefköpfen. Schaffhauser Magazin 4/90, S. 46f.
- Tobias Stimmers Wohnsitze in Schaffhausen. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 67, 1990, S. 263–268

- Über Anfang und Ende der Schaffhauser Stukkateurschule im 17. und 18. Jahrhundert. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 67, 1990, S. 269–288
- «... ein Hauch von Vaterlandsliebe schwebte über uns». Wie die Schaffhauser vor hundert Jahren die erste Bundesfeier begingen. Schaffhauser Mappe 1991, S. 35–40
- Der Reiat und was man darunter zu verstehen hat. Schaffhauser Magazin 2/91, S. 12f.
- Der Alpenzeiger in Lohn. Schaffhauser Magazin 2/91, S. 14f.
- Lohn die «Stadt auf dem Berge». Schaffhauser Magazin 2/91, S. 24f.
- Zwei Lohnemer Berühmtheiten [Dr. Jakob Ehrat, Mathematiker, Conrad Beck, Komponist]. Schaffhauser Magazin 2/91, S. 27–29
- Ein kämpferischer Pfarrer in Lohn. Aus den Lebenserinnerungen von Pfarrer Willi Kobe. Schaffhauser Magazin 2/91, S. 30f.
- Die Zeit der grossen Vaterlandsbegeisterung. Lokalpatriotischer Rückblick im Jubiläumsjahr. Schaffhauser Nachrichten, 27.7.1991
- Im «Kindesgemüthe» schlummern die Keime der Vaterlandsliebe. Schaffhauser Jugendfest vor 100 Jahren. Schaffhauser Nachrichten [SN-Spezial zum 1.8.1991], 31.7.1991
- Der 24. August: Ein alter Schaffhauser Festtag [Bartholomäustag]. Schaffhauser Nachrichten, 24.8.1991
- Samuel Höscheller (1630–1713/15), Stukkateur. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 68, 1991, S. 78–86
- Johann Conrad Meyer (1544–1604), Bürgermeister. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 68, 1991, S. 138–146
- «Der Schwabenthorthurm muss leider fallen». Ein Abbruchprojekt vor 100 Jahren. Schaffhauser Nachrichten, 18.1.1992
- Nochmals zum Thema «Huusmetzgete». Ergänzende Hinweise aus dem Kanton Schaffhausen. Schweizer Volkskunde. Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde, 82. Jg., Heft 1, Basel 1992, S. 20–22
- Der Tuileriensturm von 1792 aus Schaffhauser Sicht. Vor 200 Jahren: Untergang der Schweizergarde in Paris. Schaffhauser Nachrichten, 8.8.1992
- Verbesserung der Strassen und Verschönerung der Häuser ein «Zeichen wiederkehrenden Wohlstandes»? Ein Gang durch die Stadt Schaffhausen im Jahre 1840. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 69, 1992, S. 47–68
- Die Schwertstrasse [in Schaffhausen]. Eine junge Altstadtstrasse im Wandel. Schaffhauser Mappe 1993, S. 23–26
- Die Entfestigung der Stadt Schaffhausen. Als die alten Stadttore und Wehrtürme weichen mussten. Schaffhauser Mappe 1994, S. 29–35
- Der Name der Fundstelle [Schweizersbild]. In: Markus Höneisen und Sabine Peyer (Hrsg.), Schweizersbild ein Jägerlager der Späteiszeit, Schaffhausen 1994, S. 20–23
- 950 Jahre Stadt Schaffhausen. Die geschichtlichen Hintergründe des Jubiläums von 1995. Schaffhauser Mappe 1995, S. 7–9
- Der Rothaus-Turm auf der Breite. Ein ungewöhnliches Bauwerk wird hundert Jahre alt. Schaffhauser Mappe 1995, S. 35–37; Nachdruck in: Kurt Walter, Villa Berg Schaffhausen, Schaffhausen 2018, S. 170–175

- Das Schaffhauser Stadtjubiläum und seine geschichtlichen Hintergründe. Schaffhauser Magazin 2/95, S. 6f.
- Wie die Schaffhauser früher den Gründungstag ihrer Stadt feierten. Schaffhauser Magazin 2/95, S. 42–44
- Aufregung um das sogenannte «Tischrücken». Eine ausgefallene Mode-Erscheinung und deren Aufnahme im Kanton Schaffhausen im Jahre 1853. Schweizer Volkskunde. Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde, 85. Jg., Heft 3, Basel 1995, S. 65–67
- Vom «Fäsenstaub», vom «Kümmichweggen» und von anderem. Begriffe um Korn und Brot in Schaffhauser Flur- und Häusernamen. Schaffhauser Magazin 4/95, S. 18f.
- Schaffhauser Leckerli nach altem Rezept. «Comeback» einer früheren Spezialität nach 300 Jahren. Schaffhauser Magazin 4/95, S. 40f.
- Die Passage im «Grossen Haus». Ein Schaffhauser Architekturdenkmal wird 100jährig. Schaffhauser Mappe 1996, S. 31–33
- Die Zeit des grossen Umbruchs [betr. Revolutionsjahre]. In: Merishausen. Geschichte einer Randengemeinde, Merishausen 1996, S. 55–66
- Eine Eisenbahnfahrt vor 150 Jahren. Wie ein Schaffhauser Zeitgenosse das neue Verkehrsmittel erlebte. Schaffhauser Nachrichten, 3.8.1996
- Die älteste Stadtrechnung ist 600 Jahre alt. Schaffhauser Nachrichten, 10.8.1996
- Ein ungewöhnliches Turmprojekt in Lohn. Schaffhauser Nachrichten, 24.8.1996
- Der Staufenberg-Hof eine abgegangene Randensiedlung bei Siblingen. Schaffhauser Nachrichten, 4.9.1996
- Die Reiathöfe. Schaffhauser Magazin 3/96, S. 19f.
- Ein vergessener Schaffhauser Künstler. [Zum 150. Todestag von Georg Heinrich Speissegger]. Schaffhauser Nachrichten, 19.10.1996
- Wie das Telefon auf dem Land Einzug hielt [betr. Kanton Schaffhausen]. Schaffhauser Nachrichten, 7.12.1996
- Der schwere Gang nach Stockach. Schaffhauser vor dem österreichischen Malefizgericht. Schaffhauser Magazin 4/96, S. 24f.
- Schaffhauser Industriegründungen in Singen. Schaffhauser Magazin 4/96, S. 41-43
- Warum der «Platz» [in Schaffhausen] keinen richtigen Namen hat. Schaffhauser Mappe 1997, S. 31f.
- Buchthaler als Stadtbürger schon vor 1947. Schaffhauser Magazin 1/97, S. 29–31
- Köpfe in Schaffhausen. An unerwarteten Orten findet man in Schaffhausen humorvolle Denkmäler. Schaffhauser Nachrichten, 30.8.1997
- Bürgermeister Johann Conrad Meyers Aufstieg und Fall. Zur Appenzeller Landteilung vor 400 Jahren. Schaffhauser Nachrichten, 6.9.1997
- Wie die Kartoffel nach Schaffhausen kam. Schaffhauser Nachrichten, 25.10.1997
- Mysteriöses Tischrücken. Schaffhauser Magazin 4/97, S. 41-43
- Klopfzeichen aus dem Grabe [auf dem Friedhof in Lohn]. Schaffhauser Magazin 4/97, S. 43
- Der Schweizerische Bundesstaat von 1848 die «Erfindung» eines Schaffhausers? [betr. Dr. med. Johann Georg Stokar (1736–1809)]. Schaffhauser Mappe 1998, S. 19f.

- Gedenkstätte und Mahnmal zugleich. Das Gemeinschaftsgrab für die Opfer der Bombardierung [im Waldfriedhof Schaffhausen] wurde vor 50 Jahren fertiggestellt. Schaffhauser Mappe 1998, S. 61f.
- Chirurg Johannes Wildberger Haupt der Schaffhauser Revolution. Schaffhauser Nachrichten, 31.1.1998
- Der Freiheitsbaum auf dem Herrenacker. Schaffhauser Magazin 1/98, S. 22f.
- Alte Peyer-Häuser in Schaffhausen nach 1780 [Liste]. In: Geschichte der Familie Peyer mit den Wecken. Zusammenfassung und Ergänzung der Peyer-Chronik von 1932, Schaffhausen 1998, S. 220f.
- Der «scharfe Schuss» von Schleitheim [betr. Grenzzwischenfall während der Badischen Revolution]. Schaffhauser Nachrichten, 20.6.1998
- Die Weltausstellungen als Mekka für Schaffhauser Handwerker. Klettgauer Zeitung/ Schaffhauserland, 27./28.11.1998. Schaffhauser Nachrichten, 12.12.1998; Schaffhauser AZ, 18.2.1999
- Gartensteine aus Lohn. Schaffhauser Magazin 3/98, S. 18
- Wann beginnt das neue Jahrtausend? Schaffhauser Mappe 1999, S. 21f.
- Schaffhauser Bürgermeister musste fliehen [betr. Johann Conrad Meyer]. Schaffhauser Nachrichten, 17.4.1999
- Staatsschutzbemühungen oder Aufregung um «Konrad» [im Zweiten Weltkrieg]. Schaffhauser Nachrichten, 15.5.1999
- Die Hintersteig [in Schaffhausen] war ein reissender Bach [betr. Hochwasser von 1749]. Schaffhauser Nachrichten, 19.5.1999
- Fünfzig Jahre lang Pfarrer auf dem Reiat [zum 100. Todestag von Alexander Beck]. Schaffhauser Nachrichten, 3.7.1999
- Lohn und die Bossierfamilie Stüdlin. In: Hans Peter Widmer/Cornelia Stäheli, Schaffhauser Tonmodel. Kleinkunst aus der Bossierer-Werkstatt Stüdlin in Lohn, Schaffhausen 1999, S. 7–10
- «Ein wahrer Segen [scheint] die Rückkehr des Herrn Moser [zu werden]». [betr. Heinrich Moser, Uhrenindustrieller]. Schaffhauser Nachrichten, 23.10.1999
- Die Schaffhauser Industrie in den kritischen Maitagen 1940. Schaffhauser Mappe 2000, S. 21-23
- Die Neher-Anlage. Eine Erinnerung an die Zentenarfeier vor hundert Jahren. Schaffhauser Mappe 2001, S. 21f.
- Wirtschaft. In: Schaffhauser Kantonsgeschichte des 19. und 20. Jahrhunderts, Bd. 1, Schaffhausen 2001, S. 221–495 [zusammen mit Adrian Knoepfli]
- Strickmaschinenfabrik [Schaffhausen] auf der Schwarzen Liste. Schaffhauser Nachrichten, 21.5.2002; Schaffhauser AZ, 23.5.2002
- «Georg Fischer AG 1930–1945. Ein Schweizer Industrieunternehmen in Spannungsfeld Europas». Erfahrungsbericht des Autors. Ferrum. Nachrichten aus der Eisenbibliothek 74, 2002, S. 79–84
- Unternehmerischer Weitblick in schwierigen Zeiten. [Zur Persönlichkeit von Generaldirektor Ernst Homberger]. +GF+ Times. Jubiläumszeitung 200 Jahre Georg Fischer 1802–2002

- Hallauer Gewerbe im 19. Jahrhundert. Schaffhauser Magazin 1/2003, S. 11–15 Lob Hodlers für Maler Sturzenegger. Schaffhauser Nachrichten, 25.3.2003 Über die Wutach fiel ein «scharfer Schuss». [betr. Grenzzwischenfall während der Badischen Revolution]. Schaffhauser Magazin 4/2003, S. 15f.
- Aufruhr um Kunstmaler Bleuler Feuerthalen zur Zeit der Französischen Revolution. Schaffhauser Magazin 1/2004, S. 14f.
- Johannes von Müllers Einfluss auf [Schillers] Tell. Schaffhauser Nachrichten, 27.8.2004 Wie Rauschenbach zu Georg Fischer kam. Schaffhauser Nachrichten, 27.11.2004 Zum Abschied vom Restaurant Commercio. Schaffhauser Nachrichten, 8.9.2005 Pionier im Schatten Mosers: Jakob Ziegler-Pellis. Schaffhauser Nachrichten, 24.12.2005 Ernte und Erntebräuche in Opfertshofen vor 140 Jahren. Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2006, S. 14
- Louis Alphonse Tronel (1830–1903), Fotograf. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 81, 2007, S. 331–341
- Karlsruhe, Rüschlikon, Zürich. Orte der Begegnung und des künstlerischen Austausches. In: Stefan Borchardt (Hrsg.), Künstlerfreunde am Hochrhein, Beuron 2009, S. 9–19
- Grafische Blätter aus der Sammlung Dr. med. Hanspeter Böhni. In: Jahresbericht/Erwerbungen 2008 der Sturzenegger Stiftung im Museum zu Allerheiligen Schaffhausen, Schaffhausen 2009, S. 61–74
- Zur Herkunft der drei Historienbilder in der Rathauslaube Schaffhausen. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 82/83, 2008/09, S. 225-239
- Die Schaffhauser Museumsfrage. Von den Anfängen bis zur Eröffnung des Museums zu Allerheiligen im Jahre 1928. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 82/83, 2008/09, S. 241-279
- Schaffhauser Stadt- und Landhandwerk zur Zeit des Zunftregimes. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 84, 2010, S. 133–204
- Mit «leichter Conversation» ins Morgenland. [Zur gemeinsamen Indienreise von Hermann Hesse und Hans Sturzenegger im Jahre 1911]. Schaffhauser Nachrichten, 3.9.2011
- Was früher auf dem Bleiche-Areal stand. Schaffhauser Nachrichten, 7.2.2012
- Eine alte Industrieruine am Rheinfall. Schaffhauser Nachrichten, 3.5.2012
- Hermann Hesse kam gern nach Schaffhausen. Schaffhauser Nachrichten, 9.8.2012
- Der Kaiser schlief im Bahnhof Schaffhausen. [Zum Besuch von Kaiser Wilhelm II. in der Schweiz im Jahre 1912]. Schaffhauser Nachrichten, 6.9.2012
- Zum Beginn von Samuel Höschellers Stuckateurtätigkeit. Ein Nachtrag. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 85, 2011, S. 115–119
- Just vor hundert Jahren starb die letzte Lohnemer Bötin. Schaffhauser Nachrichten, 1.2.2013
- Wasserkraft und Pioniergeist. In: Historische Stadtrundgänge Schaffhausen (Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 86, 2012), S. 34–46
- Hydropower and pionieering spirit. In: Schaffhausen. Seven walks through history (Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 86, 2012), S. 34-45

- Malen «mit ungemeiner Leichtigkeit». [Zum 250. Todestag von Johann Ulrich Schnetzler]. Schaffhauser Nachrichten, 25.5.2013
- Hundert Jahre Thayngen [Zur Festlegung der Schreibweise des Ortsnamens]. Heimatblatt, 6.6.2013
- Ein altes Gebäude mit neuem Namen [betr. «Ochseschüür»]. Schaffhauser Nachrichten, 18.12.2013
- Zur Auswanderung von Schaffhauser Künstlern im 18. Jahrhundert. In: Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 87, 2013, S. 135–167
- Ein Schaffhauser als «Flaach-Maler». Hans Sturzeneggers Malaufenthalte im Weinland. Andelfinger Zeitung, 17.10.2014
- Das «Stadtschreiberhaus» in Altdorf. Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2014, S. 5f.
- Er hatte die Idee zum «Moser-Damm». [Zum 200. Geburtstag von Johannes Rauschenbach, Fabrikant]. Schaffhauser Nachrichten, 27.1.2015
- Eine überraschende Datierung [am Schaffhauser Regierungsgebäude]. Schaffhauser Nachrichten, 19.3.2015
- «Mit erstaunlicher Beobachtungsgabe». [Zum 100. Todestag von Marie von Escher-Eschenbach. Auszüge aus dem Briefwechsel zwischen Eduard Morstadt und seiner Cousine Louise Gräfin von Schönfeld-Neumann]. Schaffhauser Nachrichten, 14.3.2016
- Windkraftnutzung in Lohn vor 120 Jahren. Lohnemer [Informationsblatt der Gemeinde Lohn], Mai 2016, Nr. 10, S. 14
- Deus spes nostra est. Zur Herkunft und Verwendung des Schaffhauser Wahlspruchs. Schweizer Archiv für Heraldik / Archivum Heraldicum 2016, S. 97–105
- Wie die Veith von Schaffhausen zu ihrem Wappen kamen. Schweizer Archiv für Heraldik / Archivum Heraldicum 2016, S. 277–278
- Fusionsideen auf dem Reiat heute und vor 150 Jahren. Schaffhauser Nachrichten, 6.12.2016
- Zeugen vorreformatorischer Frömmigkeit [Bildhäuschen, Bildstöcke, Flurnamen]. Schaffhauser Nachrichten, 30.11.2017
- Für die Menschen in Schaffhausen war 1918 ein Jahr arger Not. Schaffhauser Nachrichten, 26.6.2018
- Handwerk, Gewerbe und Industrie vielfältige Namengeber für Flurnamen. In: Die Orts- und Flurnamen des Kantons Schaffhausen, Frauenfeld 2018, Bd. 1, S. 85–89
- Carl Spahn und die Bundesratswahlen von 1912. Fakten und Legenden um eine gescheiterte Kandidatur. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 90, 2018, S. 193–206
- Ist Altdorf tatsächlich ein altes Dorf? Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2018, S. 9f.
- Zum Verhältnis von Zunft und Handwerk in Schaffhausen im Ancien Régime. Schaffhauser Beiträge zur Geschichte 91, 2019, S. 161–186
- Ein Hofemer als Begründer der Ziegeleiindustrie in Lohn. Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2019, S. 17f.
- Was und wo ist der Reiat? [Herkunft und Verwendung des Namens Reiat]. Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2020, S. 18f.

Von «Insel» und «Strand» zu «Gassa». Ein Rückblick im Rahmen der städtischen Abstimmung vom 7. Februar [zum sogenannten «Gassa»-Projekt in Fischerhäusern]. Schaffhauser Nachrichten, 2.2.2021

Bemalte Fassaden in der Schaffhauser Altstadt. Schaffhauser Nachrichten, 30.4.2021 Rätselhafte Inschrift an der Hintersteig. Schaffhauser Nachrichten, 3.6.2021 Wurde in Opfertshofen einst geopfert? Gemeinde-Gruss (Opfertshofen) 2021, S. 16–17 Wie die «Kammgarn» nach Scjaffhausen kam. Schaffhauser Nachrichten, 29.12.2021

Lexikonartikel

- Johann Georg Müller (1759–1819), Theologe, Schriftsteller. In: Biographisches Lexikon zur Geschichte der demokratischen und liberalen Bewegungen in Mitteleuropa, Bd. 1 (1770–1800), hrsg. von Helmut Reinalter, Axel Kuhn und Alain Ruiz, Frankfurt a. M. 1992, S. 215f.
- Johannes Wildberger (1755–1833). In: Biographisches Lexikon zur Geschichte der demokratischen und liberalen Bewegungen in Mitteleuropa, Bd. 1 (1770–1800), hrsg. von Helmut Reinalter, Axel Kuhn und Alain Ruiz, Frankfurt a.M. 1992, S. 223
- Heinrich Moser (1805–1874), Uhrenindustrieller und Wirtschaftspionier. In: Neue Deutsche Biographie, 18. Bd., Berlin 1997, S. 181f.
- Johann Georg Müller (1759–1819), Theologe, Schriftsteller. In: Neue Deutsche Biographie, 18. Bd., Berlin 1997, S. 319
- Johann Conrad Neher (1818–1877), Industrieller. In: Neue Deutsche Biographie, 19. Bd., Berlin 1999, S. 39
- Johann Jacob Beck (1786–1868), Zeichenlehrer. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 2, Basel 2004, S. 138
- Eberhard Gaupp (1734–1796), Kaufmann. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 5, Basel 2006, S. 128
- Hans Wilhelm Harder (1810–1872), Lokalhistoriker. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 6, Basel 2007, S. 108
- Johann Jakob Jezler (1796–1868), Silberwarenfabrikant. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 6, Basel 2007, S. 794
- Kirchberg (bei Büsingen). In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 7, Basel 2008, S. 223
- Lohn. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 8, Basel 2009, S. 23
- Stephan Maurer (1751–1812), Bürgermeister, Mitglied der Helvetischen Consulta in Paris. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 8, Basel 2009, S. 385
- Neher, Familienartikel. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 119–120
- Jakob Nohl (1881–1952), Lithograph. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 275
- Oberwiesen (bei Schleitheim). In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 341–342

- Pantli. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 534
- Rudolf Pfister (1824–1893), Stadtpräsident. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 688
- Heinrich Pletscher (1878–1952), Dr. iur., Regierungsrat, Stadtpräsident. In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 9, Basel 2010, S. 783
- Georg Karl Ringk von Wildenberg (1794–1860). In: Historisches Lexikon der Schweiz, Bd. 10, Basel 2011

Nachrufe

Ernst Steinemann zum Gedenken. Schaffhauser Nachrichten, 9.11.1972

Grosse Liebe zu Schaffhausen [Nachruf auf Claire Sturzenegger-Jeanfavre]. Schaffhauser Nachrichten, 17.4.1999

Engagiert als Historiker und Journalist [Nachruf auf Dr. Walter Wolf]. Schaffhauser Nachrichten, 28.8.2020

Rezensionen

- Inventar des Stadtarchivs Stein am Rhein, Singen 1966–1968. Hegau 29/30, 1972/73, S. 344f.
- Max Ruh, Die ersten Dampfschiffe auf Untersee und Rhein (Neujahrsblatt der Naturforschenden Gesellschaft 21, 1978). Hegau 29/30, 1972/73, S. 352f.
- Gottfried Sauter, Kommingen auf dem Randen (Hegau-Bibliothek, Bd. 24). Schaffhauser Nachrichten, 5.3.1974
- Hegau, Bd. 29/30, 1972/73. Heimatblatt, 22.3.1974
- Adolf Rohr, Philipp Albert Stapfer, Briefwechsel 1789–1791 und Reisetagebuch, Aarau 1971. Zeitschrift für die Geschichte des Oberrheins 120 (NF 81), 1972, S. 539f.
- Max Ruh, Alfred von Rodt, Subdelegado auf der Insel Juan Fernandez (1877–1905). Die Lebensgeschichte des «letzten Robinson» nach seinen Briefen, Santiago de Chile 1974. Schaffhauser Nachrichten, 3.1.1975; Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 25, 1975, S. 431f. [anderer Text]
- Reinhard Frauenfelder, Die urkundlichen Ersterwähnungen der Gemeinden des Kantons Schaffhausen, Thayngen 1975. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 26, 1976, S. 245
- Arnulf Moser, Die französische Emigrantenkolonie in Konstanz während der Revolution (1792–1799), Sigmaringen 1975. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 26, 1976, S. 258f.
- Helmut Reinalter, Aufklärung Absolutismus Reaktion. Die Geschichte Tirols in der zweiten Hälfte des 18. Jahrhunderts, Wien 1974. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 26, 1976, S. 515f.

- Jürgen Schlumbohm, Freiheit. Die Anfänge der bürgerlichen Emanzipationsbewegung in Deutschland im Spiegel ihres Leitwortes (ca. 1760–ca. 1800), Düsseldorf 1975. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 26, 1976, S. 715ff.
- Dorf und Flur der Gemeinde Lohn (SH), Geographisches Institut der Universität Bern 1976. Schaffhauser Nachrichten, 13.1.1977; Heimatblatt, 4.2.1977
- Ernst Wanner, Gennersbrunn Geschichte eines Weilers. Schaffhauser Nachrichten, 19.5.1978
- Deutsche Ländliche Rechtsquellen. Probleme und Wege der Weistumsforschung. Hrsg. von Peter Blickle, Stuttgart 1977. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 29, 1979, S. 490
- Historische Forschung im 18. Jahrhundert. Organisation, Zielsetzung, Ergebnisse.
 12. Deutsch-Französisches Historikerkolloquium des Deutschen Historischen Instituts Paris. Hrsg. von Karl Hammer und Jürgen Voss, Bonn 1976.
 Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 29, 1979, S. 492f.
- Der Bonapartismus. Historisches Phänomen und politischer Mythos. 13. Deutsch-Französisches Historikerkolloquium des Deutschen Historischen Instituts Paris. Hrsg. von Karl Hammer und Peter Claus Hartmann, München 1977. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 29, 1979, S. 495f.
- Jakobiner in Mitteleuropa, Hrsg. und eingeleitet von Helmut Reinalter, Innsbruck 1977. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 29, 1979, S. 724f.
- Wolfgang Bocks, Die badische Fabrikinspektion: Arbeiterschutz, Arbeiterverhältnisse und Arbeiterbewegung in Baden 1879 bis 1914, Freiburg 1978. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 29, 1979, S. 730
- Jacques Presser, Napoleon. Das Leben und die Legende. Aus dem Niederländischen von Christian Zinsser, Zürich 1979. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 30, 1980, S. 467
- Barbara Schnyder-Seidel, Goethes letzte Schweizer Reise, insel taschenbuch 375, 1980. Schaffhauser Nachrichten,19.4.1980
- Aufruhr und Empörung? Studien zum bäuerlichen Widerstand im Alten Reich. Hrsg. von Peter Blickle, München 1980. Schweizerische Zeitschrift für Geschichte 31, 1981, S. 557f.
- Harald Huber, Wappenbuch des Landkreises Waldshut, Konstanz 1982. Schaffhauser Nachrichten, 9.3.1982
- Ernst Wanner, Schloss Herblingen, Thayngen 1982. Schaffhauser Nachrichten, 29.9.1982 Martin Strebel, Konservierung und Bestandeserhaltung von Schriftgut und Grafik. Ein Leitfaden für Archive, Bibliotheken, Museen und Sammlungen, Hunzenschwil 1995. Arbido 10/95, S. 4
- Conrad Meyer, Das Unternehmen NZZ 1780–2005, Zürich 2005. Neue Zürcher Zeitung, 18.1.2005